Vpe pág: Vpe portada:

Fecha

\$7.332.678 Tirada: \$9.829.612 Difusión: \$9.829.612 Ocupación:

Audiencia

76.017 74,6%

271.020 76.017

Sección: Frecuencia: DIARIO





▶ Participantes gritan consignas durante una manifestación contra los ataques estadounidenses contra sitios nucleares iraníes en Boston, Massachusetts, el 22 de junio de 2025.

Un alto al fuego entró en vigor este martes entre Irán e Israel, tras 12 días de guerra y unos bombardeos estadounidenses contra instalaciones nucleares de la República Islámica. La tregua parecía frágil desde el principio: fue anunciado en la noche del lunes por el presidente estadounidense. Donald Trump, pero inicialmente no fue reconocido por ninguno de los dos países.

Tanto Irán como Israel prometieron que "responderían" a cualquier violación de la tregua. Y así lo hicieron: los vacilantes pasos hacia la paz se vieron frenados tres horas después, cuando se informó que un misil iraní se dirigía al norte de Israel. Teherán dijo que no disparó y Tel Aviv prometió una respuesta contundente, lo que dejó furioso a Trump. Y aunque el mandatario republicano afirmó que el alto al fuego "va está en vigor", acusó a los dos países, v en particular a Israel, aliado suvo, de haberlo violado.

Incertidumbre en la madrugada

Israel fue el primero en anunciar haber aceptado la propuesta de alto el fuego estadounidense y afirmó que se habían logrado "todos los objetivos" de la guerra, cuyo objetivo declarado era neutralizar el programa nuclear iraní. Teherán, por su parte, inicialmente celebró una "victoria", aseguró haber obligado a su enemigo a "poner fin unilateralmente" al conflicto y advirtió que se mantenía "alerta"

El presidente iraní, Masoud Pezeshkian, se comprometió a respetar el cese el fuego siempre v cuando Israel hiciera lo mismo. La República Islámica "se vio obligada a entrar en el conflicto militar para defenderse, y espero que nunca más nos veamos obligados a combatir", señaló el mandatario durante una llamada telefónica con el presidente

El turbulento primer día del alto el fuego entre Israel e Irán

El cese de las hostilidades comenzó con acusaciones mutuas de violación a la tregua y terminó con discursos de victoria en ambos bandos. Los ataques parecieron detenerse después del arrebato del presidente Donald Trump, quien arremetió furioso contra los dos países.

de Emiratos Árabes Unidos, Mohamed bin Zaved. También insistió en que Teherán no busca fabricar armas nucleares, sino "sólo hacer valer sus derechos legítimos".

Trump habló con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, el martes por la mañana y fue "excepcionalmente firme y directo", dijo a CNN una fuente de la Casa Blanca sobre lo que debía suceder para mantener el alto el fuego. Esta fuente afirmó que Netanyahu entendió la gravedad de la situación y las preocupaciones de Trump.

Sin embargo, a tempranas horas de la madrugada en la región. Israel acusó a Irán de romper el acuerdo. El Ejército israelí interceptó dos misiles lanzados desde Irán, según declaró un miembro de las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI).

El ministro de Defensa israelí, Israel Katz, declaró que su país respondería "con fuerza" tras la "absoluta violación" del alto el fuego por parte de Irán. Aunque, poco después, el gobierno israelí dijo que se "abstuvo" de realizar más ataques tras la conversación entre Trump y Netanyahu.

Pero los medios de comunicación afiliados al Estado iraní negaron que Irán hubiera disparado misiles contra Israel. Un alto funcionario de seguridad iraní añadió que, después de las 7.30 a.m., hora local, "no se han disparado misiles contra el enemigo hasta el momento". En la tarde del martes, las FDI publicaron un comunicado reconociendo un alto el fuego con Irán y diciendo que "ahora la atención se centra nuevamente en Gaza: en traer a los rehenes a casa y desmantelar el régimen de Hamas"

El arrebato de furia de Trump

Después de los ataques del fin de sema

na, la marca de Trump está firmemente impresa en este conflicto y su reputación como negociador está en juego, dijo la cadena BBC. En la mañana de este martes, el mandatario criticó a ambas partes, pero reservó su condena más dura para Israel, del que dijo que "se descargó" contra Irán "tan pronto como hicimos el acuerdo".

"Básicamente tenemos dos países que han estado luchando durante tanto tiempo y tan duro que no saben qué diablos están haciendo", dijo a los periodistas un furioso Trump sobre Israel e Irán, a los que acusó de violar la tregua que anunció la noche anterior.

Expresó su descontento, en particular, con Israel, que, según él, violó rápidamente la tregua. "Israel, en cuanto hicimos el trato, salieron y lanzaron una lluvia de bombas como nunca antes había visto", dijo al salir de Washington rumbo a la cumbre de la OTAN en los Países Bajos. "La mayor carga que hemos visto", destacó.

Trump continuó con su enojo en una publicación en las redes sociales que apareció poco después de que salió de la Casa Blanca en el Marine One, "ISRAEL, NO LANCES ESAS BOMBAS. SI LO HACES, SERÁ UNA VIOLACIÓN GRAVE. ¡TRAIGA A SUS PILO-TOS A CASA, YA!", escribió Trump en Truth Social. En la tarde del martes, Trump se atribuyó su rol de mediador y afirmó que fue un 'gran honor detener la guerra" tras su arrebato de ira contra ambos bandos. También afirmó haber destruido "todas las instalaciones y capacidades nucleares".

La frágil paz en los dos países

Desde aquellas acusaciones de violaciones iniciales, el alto el fuego parecía mantenerse. Se levantaron parcialmente las Fecha 25/06/2025 Vpe: \$7,364,149 Vpe pág: \$9.829.612

Vpe portada:

Tirada: Difusión: \$9.829.612 Ocupación:

Audiencia

271.020 76.017 76.017

74,92%

INTERNACIONAL Sección: Frecuencia: DIARIO



▶ El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, en la Knesset o Parlamento israelí, el 3 de marzo de 2025.

restricciones del espacio aéreo en Israel y se estaban reanudando los vuelos comerciales. Desde las 07.45 GMT del martes no hubo alertas en Israel. Y en Irán el Ejército informó por última vez de ataques israelíes a las 05.30 GMT, consignó la agencia France-Presse (AFP).

En Irán, el anuncio de un alto el fuego ha dividido a los iraníes, que reaccionan con una mezcla de alivio, escepticismo, miedo v frustración, dice Al Jazeera. Las agencias de noticias estatales v afiliadas al Estado como IRNA, Fars y Mehr, difundieron imágenes de una gran multitud reunida en el centro de Teherán, mostrando apoyo y aprecio hacia las Fuerzas Armadas del país con banderas iraníes y carteles del líder supremo, el ayatolá Alí Jamenei.

El rol de Qatar como mediador

Qatar condenó los ataques iraníes a la base aérea estadounidense en Doha este lunes, los primeros que la República Islámica haya efectuado contra el territorio de un Estado del Golfo. Aun así, su primer ministro matizó que la respuesta del país sería "diplomática" y no militar.

Horas después del ataque, Trump anunció el alto al fuego que tanto Irán como Israel aceptaron poco después. Al respecto, una fuente cercana a las conversaciones indicó que Doha "persuadió" a Irán para que aceptara el cese de las hostilidades e instó a Washington y Teherán a reanudar las conversaciones sobre su programa nuclear, interrumpido por la guerra.

Los líderes de la región elogiaron el acuerdo, pues, las ricas monarquías del Golfo, que albergan varias bases militares estadounidenses, llevaban varios días preparándose para una eventual respuesta iraní. Por su parte, China, un país aliado de Irán, de donde importa petróleo, afirmó apoyar a Teherán para lograr un "alto el fuego genuino" y expresó su "esperanza" de que la tregua se implemente pronto.

El impacto en las bolsas del mundo

El anuncio de Trump sobre el cese de los combates fue recibido con alivio y un optimismo cauteloso. Impulsadas por el alto al fuego, las bolsas mundiales registraron subidas al cierre de la jornada, mientras que el petróleo ampliaba sus pérdidas.

Wall Street cerró con sólidas ganancias. El promedio industrial Dow Jones subió un 1.19% hasta los 43.089 puntos, mientras que el S&P 500 también despidió la sesión con un aumento del 1.11% hasta los 6.092 puntos y el Nasdaq Composite, con fuerte componente tecnológico, finalizó la jornada con un alza del 1,43%, alcanzando 19.912

Todo Europa y Asia Pacífico despidieron la jornada bursátil en el terreno de las ganancias. A nivel local, el IPSA -el principal indicador de la Bolsa de Santiago- se sumó a la tendencia v cerró con mejor jornada aún. con un avance del 1.47%, alcanzando 8.147 puntos.

Los precios del petróleo continuaron a la baja, va que la perspectiva de una tregua duradera alivió la preocupación por la interrupción del suministro de crudo, centrada en el riesgo de que Irán bloqueara el paso clave del estrecho de Ormuz para los petroleros.

El crudo Brent, el referencial internacional, cayó más de un 6% el martes tras haber retrocedido más de un 7% el día anterior, su mayor baja diaria en casi tres años. El crudo West Texas Intermediate, el petróleo de referencia en Estados Unidos, también descendió más de un 6% durante la jornada, reportó The New York Times.

Cómo terminó el día para la región

En la noche de Israel, el primer ministro Benjamin Netanyahu pronunció una declaración televisada en hebreo, donde afirmó que Israel "logró una victoria histórica" que perdurará para las generaciones futuras después de su conflicto de 12 días con Irán. En un discurso a la nación, Netanyahu dijo que Israel había eliminado lo que llamó una amenaza nuclear existencial, así como miles de misiles balísticos iraníes.

Mientras tanto, el presidente iraní, Masoud Pezeshkian, también afirmó que su país había logrado una "victoria histórica" tras el conflicto "impuesto" por Israel, según la agencia de noticias estatal IRIB, "El enemigo agresor fracasó una v otra vez en lograr sus siniestros objetivos de destruir las instalaciones nucleares, el declive del conocimiento nuclear y el malestar social", indicó. Y anunció que está dispuesto a regresar a la mesa de negociaciones con Washington para abordar su programa nuclear, en el primer día una frágil tregua tras 12 días de guerra entre Irán e Israel.

En Irán, la guerra ha dejado al menos 610 muertos y más de 4.700 heridos, según un balance oficial que solo incluye víctimas civiles. Solo el lunes fallecieron 107 iraníes, de acuerdo con cifras compartidas por el Ministerio de Salud de Irán este martes. El ministerio afirmó que el 95% de las víctimas murió en el lugar de los ataques y que el lunes fue el día más mortífero del conflicto. En Israel, el fuego iraní ha dejado 28 muertos, según las autoridades.

Desde el 13 de junio, Israel ha bombardeado cientos de instalaciones militares y nucleares iraníes, matando a altos mandos del país y a científicos del programa nuclear. Según el jefe del Estado Mayor del Ejér-

cito israelí, el teniente general Eyal Zamir, la guerra contra Irán permitió retrasar su programa nuclear "varios años". El general advirtió, no obstante, que "la campaña" contra Teherán "no terminó" y que ahora empieza un "nuevo capítulo".

Israel aseguró este martes, por boca de su embajador ante la ONU, Danny Danon, que el presidente Trump "merece el Premio Nobel de la Paz", tras haber logrado un alto el fuego entre Israel e Irán en las últimas horas. "Creo que debemos agradecerle su liderazgo y las decisiones que tomó, y reconocer así los esfuerzos de Estados Unidos", dijo Danon.